Uso de la B y de la V

Muchas veces un mismo sonido se corresponde a más de una letra. Hay que tener cuidado y conocer cómo se escribe una palabra. Aquí una breve ayuda para que las palabras se transformen en amigas y la escritura sea la correcta.

B larga (o B labial)

* Se escribe adelante de cualquier consonante y al final de las palabras que terminen con b.

Ejemplos: bronce, blando, abrazar, brillo. club.

* Se utiliza en casi todas las que empiezan con Bu, Bus, Bur, o Bibl.

Ejemplos: burbuja, biblioteca, buque, buscar.

Como siempre, hay excepciones: vuestro, vuelo, vuelta, vulgar, vulnerable.

* Se usa después de la letra M.

Ejemplos: bombón, símbolo, también.

* En las que comienzan con Bi o Bis (prefijo que significa dos) o en Bio (que significa vida).

Ejemplos: biografía, biología, bisnieta.

* En las terminaciones Aba, Abas, Ábamos, Abais y Aban, así como en el pasado de los verbos que terminan con Ar. Ejemplos: amaba (amar), danzabas(danzar), reflexionábamos (reflexionar), jugábais (jugar), charlaban (charlar).

V corta (o V labidental)

Hay que saber diferenciarla de la b larga.

* Se escriben con v corta todas las palabras que empiezan con Na, Ne, Ni, No. Pero, atención, no siempre se usa la v después de Nu.

Ejemplos: nave, nevada, nivel, novela.

Excepciones: Nabo, Probeta, Probar, Probable.

* Los adjetivos que terminan en ava, ave, eve, evo, iva, llevan v corta.

Ejemplos: octava, suave, leve, nuevo, activo.

Excepciones: árabe, bisílaba, arriba, escribano, recibo, estribo.

* Se escriben con v corta, las que empiezan con eva, eve, evi, evo.

Ejemplos: evaluar, eventual, evidente, evocar.

Excepción: ébano, ebanista.

* Las palabras que empiezan con vice, villa y di, van con v corta.

Ejemplos: vicedirectora, villancico, dividir.

Excepción: dibujar y toda su familia (dibujante, dibujo, etc).

* Las que terminan en viro, vira, ivora, ivoro.

Ejemplos: carnívoro, herbívora.

Excepción: víbora.

Fuente: Aprender las reglas de ortografía (Ediciones Arcadia)

Otro documento

1. Palabras terminadas en "bilidad" se escriben con "b"

Existen excepciones como: movilidad y civilidad, las cuales llevan "v" en la base.

Ejemplos:

* amabilidad * amable

* sensibilidad * sensible

* estabilidad * estable

* durabilidad * durable

2. Palabras terminadas en "bundo" o "bunda" se escriben con "b"

Ejemplos:

* moribundo

* moribunda

* vagabundo

3. Los verbos terminados en "bir" se escriben con "b"

Existen excepciones como: hervir, servir, vivir, las cuales llevan "v" en la base.

Ejemplos:

* percibían * percibir

* subimos * subir

* recibimos * recibir

* escribimos * escribir

4. Las palabras que comienzan con "bu", "bur" o "bus" se escriben con "b"

Ejemplos:

* bus

* buscar

* butaca

* burbuja

* burdo

5. Los verbos terminados en "buir" se escriben con "b"

Ejemplos:

* atribuir

* distribuir

* contribuir

6. Las palabras que comienzan con las sílabas "ab", "ob" o "sub", se escriben con "b"

Ejemplos:

* absurdo

* obsesión

* subalterno

* subir

7. Los verbos deber, caber, saber, haber, beber, se escriben con "b"

8. Los adjetivos terminados en eve, ivo, ave, avo, iva, evo, se escriben con "v"

Ejemplos:

* suave

* nuevo

* masiva

9. se escribe una "v" después de las siguientes letras: n, b o d

Ejemplos:

* envuelto

* advertencia

* obvio

10. se escribe una "v" después de "ol"

Ejemplos:

* olvido

* pólvora

